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наша истОрия

Внимание

Уважаемые граждане!
 По сообщению Главного управления МЧс России по Тюмен-

ской области 22 ноября 2012 года будет осуществлена техниче-
ская проверка системы централизованного оповещения населе-
ния  Тюменской области с задействованием радиотрансляци-
онных установок и электросирен. Звучание сирен означает сиг-
нал гражданской обороны «внимание всем!». По этому сигналу 
каждый гражданин обязан прослушать по каналам телевидения 
«Россия-1», «Россия-24» и по радио «Маяк», «Радио Россия», 
«вести FM» информацию Главного управления МЧс России по 
Тюменской области. Дикторы радио и телевидения передадут 
информацию о чрезвычайной ситуации, рекомендации для на-
селения по действиям в данной чрезвычайной ситуации, а также 
информацию по сигналам гражданской обороны. соблюдайте 
спокойствие.

В администрации района 
состоялось заседание 
оргкомитета по проведе-
нию мероприятий военно-
патриотической направ-
ленности, посвящённых 
70-летию сталинградской 
битвы, которое будет от-
мечаться в феврале
2013 года.

43 ЖИТелЯ Приисетья, участ-
ников этого эпохального сраже-
ния, вернулись после войны на 
родину. К сожалению, до сегод-
няшнего дня не дожил ни один 
из них. Мы просим родственни-
ков этих героев: возможно, кто-
то помнит рассказы своих отцов 
и дедов о битве, откликнитесь, 
поделитесь этими воспоминани-
ями с читателями газеты «Заря» 
и радиослушателями «Исетско-
го эфира».

К юбилейной дате в школах 
района будут оформлены те-
матические стенды, посвящён-
ные памятным битвам великой 
отечественной войны, пройдут 
уроки мужества «Ты в нашей 

памяти и сердце, сталинград», 
акция «Как живёшь, ветеран?», 
конкурсы школьных сочинений, 
лучшие из которых будут опу-
бликованы на страницах район-
ной газеты, и масса других ме-
роприятий. Уже сейчас в рай-
онном музее проходят лекции и 
экскурсии в зале памяти.

Готовятся к  событию и библи-
отеки, где состоятся книжные 
выставки и уроки истории. А 
сельские Дома культуры прове-
дут исторические познаватель-
ные программы и викторины.

По словам председателя 
районного совета ветеранов 
в.М.бешенцева, сейчас в При-
исетье проживают 32 участника 
великой отечественной войны. 
Кстати, вячеслав Матвеевич 
предложил пересмотреть отно-
шение государства к тружени-
кам тыла.

– Необходимо приравнять 
этих людей к участникам войны, 
дать им такую же пенсию и дру-
гие льготы. Нужно пересмотреть 
и статус детей войны, которые 
хлебнули немало горя в те ли-
хие годы, – считает он.

О.саВельеВа

памяти героев

нОВОсти приисетья

в ТюМеНИ завершилась XVI 
спартакиада учащихся обще-
образовательных учреждений 
области, которая проводилась 

НовАЯ мера социальной 
поддержки введена правитель-
ством Тюменской области для 
многодетных семей.

По информации главного спе-
циалиста Управления социаль-
ной защиты населения Исет-
ского района е.с.Макаровой, 
ежемесячную денежную вы-
плату сможет получать по за-
явлению один из родителей на 
рождённого после 31 декабря 
2012 года третьего ребёнка и 
последующих детей до дости-

слУЖбА судебных приставов 
всегда была важным государ-
ственным инструментом по ис-
полнению судебных решений 
и выполнению возложенных 
на неё обязанностей. Исетские 

Вернулись 
с серебром

награды 
лучшим

поддержка – 
многодетным

многие ломают голову над 
тем, как и где с пользой 
провести выходные дни. 
кто-то отправляется на 
зимнюю рыбалку, кто-то по 
магазинам, а кто-то идёт 
в спортзал.

в МИНУвШИе выходные в 
соК «Исеть» на районные со-
ревнования «Папа, мама, я – 
спортивная семья» приехали 
семь команд.

По традиции участники вста-
ют на построение. с привет-
ственным словом к гостям об-
ратились директор спортивно-
оздоровительного комплекса 
о.А.солобоев и главный судья 
соревнований с.ю.Моржов, по-
желав всем удачного выступле-
ния.

За право называться самой 
активной и сплочённой приеха-
ли побороться семьи Мамедо-
вых из с.Минино, Зыряновых 
из п.Коммунар, Гляденцевых 
из с.бархатово, береговых из 
с.Рассвет, Анфилофьевых, 
Шмаковых и Портнягиных из 
райцентра. Каждая команда 
представила оригинальные на-
звание и девиз.

в программу соревнований 
входило девять непростых, но 
увлекательных конкурсов. Ко-
манды с азартом и желанием 
одержать победу преодолевали 
все препятствия. Что только они 
ни делали: собирали всевоз-

можные пирамиды и картинки 
из пазлов, прыгали по «Закол-
дованным обручам», играли в 
«весёлый хоккей», переносили 
«Палочку-выручалочку». Поуча-
ствовали семьи также в посадке 
и сборе «скороспелого карто-
феля», ловкость и меткость по-
казали на задании «снайпер». 

весёлый смех вызвал у всех 
конкурс «Папа – силач», где гла-
вам семей пришлось на пологах 
перевозить своих домочадцев. 
самым же сложным в исполне-
нии стал заключительный этап 
под названием «Заколдован-
ная буква» – преодолев полосу 
препятствий, необходимо найти 
нужную букву, чтобы собрать за-
данное слово.

– в семейных стартах мы при-
нимаем участие с 2008 года и 
становимся победителями вот 
уже третий год подряд, – расска-
зывает участница соревнований 
Галина Андреевна берегова. – в 
этот раз выступление старшей 
дочери валерии будет послед-
ним. На будущий год её заме-
нит наша младшая – Катя. Нам 
очень понравилась сегодняш-
няя программа соревнований, 
объективным было и судейство. 

семья Зыряновых приехала 
на соревнования в полном со-
ставе – с двумя детьми. Глава 
семьи Александр валерьевич 
работает методистом по спорту 
в Коммунаровском поселении. 
Поэтому не удивительно, что се-
мья спортивная. в таких стартах 
Зыряновы не новички. в этом 

году участие в них приняла и 
младшая дочь – четырёхлетняя 
Даша.

– Нам всё очень понравилось, 
– говорит Марина Павловна Зы-
рянова. – сегодняшний день – 
это праздник для всей семьи, ко-
торый оставил у нас массу при-
ятных впечатлений. ведь глав-
ное здесь не победа, а участие.

А для семей Мамедовых и 
Шмаковых этот соревнователь-
ный опыт был первым.

– Нам всё понравилось. А сын 
Матвей сказал, что тут очень 
весело. в следующем году по-
стараемся прийти сюда снова, 
– говорит елена Шмакова.

– Как вы считаете, нужны ли 
такие соревнования? – интере-
суюсь у собеседницы.

– Конечно же, нужны. в пер-
вую очередь для того, чтобы 
прививать детям любовь к спор-
ту. И родители должны показы-
вать им в этом пример.

Хотя и не все стали победите-
лями, но без подарков и внима-
ния никто не остался. Участни-
кам вручили медали, дипломы, 
кубки и сладкие призы. Звание 
же «самая спортивная семья» в 
младшей подгруппе заслужили 
Гляденцевы, а в старшей – бе-
реговы. 

А главное, что в этот день все 
замечательно провели время, 
получили заряд бодрости, от-
влеклись от повседневных за-
бот и просто отдохнули.

м.ЧаГина
Фото автора

Всей семьёй на старт

Семья Гляденцевых дружно собирает картинку из пазлов

жения ими возраста трёх лет. 
Размер выплаты будет опреде-
ляться с учётом среднедуше-
вого дохода семьи, а также в 
виде разницы между величи-
ной прожиточного минимума и 
начисляемых семьям пособий 
на детей.

м.мОрОзОВа

в течение нескольких месяцев 
по 16 видам спорта.

самыми массовыми стали фут-
бол, волейбол, лыжные гонки. 

юным спортсменам Приисетья 
предстояло защищать честь рай-
она, соревнуясь во второй под-
группе. в копилке их достижений 
немало наград различного досто-
инства: бронзовая медаль в на-
стольном теннисе, две серебря-
ных в мини-футболе и гиревом 
спорте, две победы в шахматах и 
волейболе среди девушек.

состязались наши спортсме-
ны и в баскетболе, спортивном 
туризме, городошном спорте, 
русской лапте. 

в итоге во второй группе трой-
ка призёров выглядит следую-
щим образом: третье место у 
спортсменов Голышмановского 
района, на втором – Исетский 
район, победу одержали ребята 
из Казанского района.

м.рОдина

приставы – пример профес-
сионализма и добросовестно-
го исполнения должностных 
обязанностей. Именно поэтому 
за достижение высоких пока-
зателей, за безупречную служ-
бу управлением Федеральной 
службы судебных приставов по 
Тюменской области Почётными 
грамотами были награждены на-
чальник Исетского отдела ссП 
с.Н.белоногов, старший специа-
лист е.Г.Резаева, благодарность 
объявлена судебным приставам 
Г.в.Димееву и Д.А.Коротаеву. 
А.А.Политов награждён Почёт-
ной грамотой минюста России. 

О.БереЖная
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ПеРеДАЧА «Прямой разговор с владимиром Якушевым» пере-
носится.

На воскресной лыжной прогулке с семьёй владимир Якушев сло-
мал правую ногу. По рекомендации врачей губернатор должен не-
сколько дней провести в покое в домашних условиях. 

Приносим жителям области извинения в связи с переносом даты 
эфира. Глава региона сожалеет о случившемся и работает с вопро-
сами, которые уже поступили на прямую линию.  

о дате прямого эфира будет сообщено дополнительно. 
пресс-служба губернатора

Разговор
 переносится



наши земляки

люди приисетья

мининское поселение

недавно за многолетний
добросовестный труд в 
честь Дня работника сель-
ского хозяйства по резуль-
татам областных соревно-
ваний губернатор области 
В.В.Якушев вручил сергею 
ивановичу провалову 
Диплом III степени. В но-
минации «лучший по про-
фессии» наш земляк стал 
одним из победителей.

После окончания школы 
с.И.Провалов пришёл на ми-
нинскую ферму. с тех пор мину-
ло уже три десятка лет, а место 
работы остаётся постоянным.

– Трудится сергей Иванович 
все эти годы оператором по ухо-
ду за животными, или, как у нас 
говорят, скотником, – рассказы-
вает главный зоотехник оАо 
«П/х «Заречный» Т.Я.Дягилева. 
– На его исполнительность и 
ответственность всегда можно 
положиться. Подопечные Про-
валова вовремя накормлены, 
ухожены, во дворе он поддер-
живает порядок. Никогда не от-

казывается от поручений руко-
водства, готов откликнуться на 
просьбу механизатора, доярки. 
если в смену сергея Иванови-
ча случается сложный отёл, то 
знаем, что ветеринарному врачу 
оператор обязательно поможет.

А значит, своим трудом сергей 
Иванович вносит вклад в разви-
тие хозяйства. 

До недавнего времени ря-
дом с мужем на одной ферме 
много лет трудилась и Татьяна 
Анатольевна Провалова. При-
вычные к крестьянскому труду, 
воспитанные на деревенских 
традициях супруги и в личном 
подсобном хозяйстве содер-
жат немалое количество скота. 
На подворье несколько коров, 
свиньи, лошади, овцы, птица. 
Часть продукции домашнего 
производства остаётся для се-
мьи, а излишки реализуются, 
что немаловажно для семейно-
го бюджета. У Проваловых трое 
детей, каждому нужно помочь 
встать на ноги.

Положительные отзывы в 
адрес сергея Ивановича мы 
услышали также от дирек-
тора оАо «П/х «Заречный» 
с.М.Козлова и от главы адми-
нистрации Мининского сель-
ского поселения М.П.лапшина. 
По их единогласному мнению, 
на таких людях – работящих, 
скромных, как с.И.Провалов, 
– и держится российская де-
ревня. 

а.мОлОкОВа
Фото м.Чагиной

любовь ивановна Грачёва 
живёт в минино более 10 
лет, вместе с семьёй пере-
ехала сюда из казахстана. 
супруги вырастили троих 
детей, сейчас не нараду-
ются шестерым внукам.

любовь Ивановна прекрасно 
вяжет, в доме повсюду её изде-
лия: на кухонном уголке – мягкие 
накидки, на столах – салфетки. 
Да и внучатам нравятся наряды, 
связанные заботливыми бабуш-
киными руками.

– откуда пошло ваше увлече-
ние, вас кто-то учил вязать?

– Я рано осталась без роди-
телей, поэтому научить было 
некому, как-то сама к этому при-
шла. Нас трое было, воспиты-
вались у бабушки с дедушкой. 
вот так с малых лет стала про-
стенькие вещи вязать для бра-
та и сестры – шапочки, носочки, 
старалась сделать всё ярче и 
понаряднее.

Прошли годы, все выросли, 
обзавелись своими семьями. 
любимое увлечение любовь 
Ивановна не бросала, с года-
ми опытной мастерицей стала. 
Для неё не составляет особо-
го труда связать элегантный 
жакет, жилетку или модный 
свитер. Для любимых внучат 
пенсионерка времени и сил не 
жалеет. вот и сейчас собира-
ет родным большую посылку, 
там детские вязаные комплек-
ты: чепчики, пинетки, шапочки, 
свитерки, кофты – такое разно-
образие цветов, фасонов впо-
ру на выставке представлять.

– У меня журналов и литера-
туры по вязанию множество, 
сначала по календарным ли-
сточкам вязала, после уже 
сложные узоры освоила. Ко-
нечно, можно было бы машин-
ку вязальную приобрести, но 
не хочу – мне как-то спицы род-
нее, многие узоры можно толь-
ко вручную набрать. в основ-
ном сама придумываю – один 

узор сделала, другой подрих-
товала, смотришь – уже что-то 
совсем новое получается. Ду-
маю, что вязание было и всег-
да останется востребованным. 
Зимой всё больше ходят не в 
меховых шапках, а в вязаных – 
цвета разные, фасоны, свежо 
и красиво! опять же подходит 
всем – от малого до старого.

К тому же любовь Ивановна  
– прекрасная вокалистка, тембр 
её голоса на отличку – сочный, 
мягкий, звучный. Много лет она 
участвует в художественной са-
модеятельности, часто поёт на 
концертах, её приглашают на 
различные мероприятия.

– люблю я русские народ-
ные песни, ко Дню матери, на-
пример, готовлю композицию 
«Мама, живи». Фонограммы 
мне делают в клубе, у нас есть 
музыкальный руководитель, 
который и посоветует, и помо-
жет. 

любовь Ивановна по жизни 
оптимист:

– самое главное – никогда и 
ни при каких обстоятельствах 
не падать духом, выбросить из 
головы думы о болезнях и не-
счастьях, надеяться на лучшее. 
Доброты на этом свете хватит 
для всех.

е.катина
Фото автора

В начале восьмидесятых 
Г.А.Толстоухова по зову 
партии попала в минино 
– была избрана секрета-
рём комитета комсомола в 
колхозе «ленинский путь». 
Здесь же Галина Алексе-
евна встретила будущего 
мужа, с которым вырастили 
и воспитали трёх замеча-
тельных дочерей. 

волей судьбы в 2006 году 
Галина Алексеевна получила 
группу инвалидности, ей каза-
лось, что жизнь кончилась, что 
она никому не нужна. Но пред-
седатель местной организации 
всероссийского общества ин-
валидов И.А.соколова вовлек-
ла её в работу первички, пред-
ложила вступить в организа-
цию. Тогда Галина Алексеевна 
не предполагала, что этот шаг 
изменит её жизнь. сейчас она 
уже почти год является предсе-
дателем районной организации 
воИ, работа с инвалидами ста-
ла частью её жизни. 

– По себе знаю, как это тя-
жело. После того как врачи 
поставили диагноз, казалось, 
что жить дальше незачем. Тут 
главное взять себя в руки и не 
отчаиваться. важно понимать, 

что где-то есть те, кому ещё 
хуже, – говорит Г.А.Толстоухова. 
– Труднее всего, я думаю, при-
ходится людям с поражением 
опорно-двигательного аппарата, 
им стоит большой силы воли и 
упорства реализовать себя в 
обществе, доказать всем, что, 
не имея рук или ног, можно так 
же жить, любить, воспитывать 
детей, добиваться спортивных 
успехов. 

Наша организация призвана 
помочь и поддержать таких лю-
дей. Например, те, кто посеща-
ет мероприятия, кружки и клубы 
при воИ, приводят и приглаша-
ют других инвалидов, многие 
приходят просто посмотреть и в 
итоге вступают в организацию, 
становятся активистами. 

На периферии с этим слож-
нее, большую роль играют от-
ветственность и преданность 
работе председателей первичек. 
среди самых активных – Ирина 
соколова из Минино, Надежда 
сомова из райцентра, Галина 
Краус из Кировского. На них 
всегда можно положиться.

 Хочу обратиться ко всем, кто 
имеет группу инвалидности: не 
надо отчаиваться. болезни не 
исчезнут, а вот если ещё и духом 
упасть – это страшно. Приходи-
те к нам в организацию, вместе 
мы сможем больше, сообща тя-

готы перенести легче.
– Раньше инвалидность счи-

талась каким-то клеймом, к 
таким людям относились пред-
взято. Как вы думайте, сейчас 
общество поменяло своё мне-
ние? 

– Наверное, всё-таки обще-
ственность стала лояльнее и 
терпимее к инвалидам. Зави-
сит это прежде всего от госу-
дарства. сейчас для инвали-
дов создаются условия. Уже не 
первый год проходят паралим-
пийские игры, где спортсмены 
с ограниченными физическими 
возможностями устанавливают 
рекорды. Реализуется госпро-
грамма «Доступная среда». 
большую работу проводят в 
школах. Хотя, конечно, пре-
зрения со стороны здоровых 
людей ещё хватает. Тут важно, 
чтобы все понимали: от этого 
не застрахован никто и никог-
да. сегодня ты здоров и полон 
сил, а завтра… Многие начина-
ют понимать инвалидов, когда 
сами пополняют их ряды.

– есть ли что-то новое в тру-
доустройстве людей с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями?

– При областной организации 
воИ создана служба сопрово-
ждения для помощи в трудоу-
стройстве. Нужна она для того, 

чтобы найти и создать банк ра-
ботодателей, которые могли бы 
принять инвалидов на работу, а 
также самих инвалидов, у кото-
рых есть желание работать.

– Что планируется в ближай-
шее время?

– Поскольку приближается 
День инвалида, 6 декабря в 
РДК состоится ежегодный фе-
стиваль творчества инвалидов 
«Капелька доброты». По его 
итогам участники поедут на об-

ластной фестиваль «будущее 
для всех». Хочу обратиться к 
родителям, у которых есть дети-
инвалиды: если ваши ребята 
талантливы, хотят чем-то зани-
маться, пожалуйста, приходите 
вместе с ними на «Капельку до-
броты», хотя бы просто посмо-
треть. Наши инвалиды умеют 
удивлять, их способности поис-
тине безграничны.

е.рОмина
Фото автора

он настоящий труженик

капелька тепла и доброты

не падать духом
уВлеЧённые

Председатель РО ВОИ Г.А.Толстоухова 
и директор Мининского ДК Г.Н.Бундакова

Баян кайратовна ержано-
ва работает в мининской 
средней школе с начала 
прошлого учебного года. 
но за это время уже заре-
комендовала себя как гра-
мотный и перспективный 
специалист.

НА НеДАвНеМ районном 
конкурсе среди преподавателей 
основ безопасности жизнедея-
тельности баян Кайратовна при-
знана лучшей.

– Предложение посостязать-
ся с другими педагогами стало 
полной неожиданностью, – рас-
сказывает б.К.ержанова, – ведь 

опыт преподавания у меня не-
большой.

Но коллеги всё же убедили 
баян участвовать в конкурсе, 
первым этапом которого стал от-
крытый урок на тему «Здоровый 
образ жизни и его слагаемые». 
Ученики 10 класса, разбившись 
на две подгруппы, отвечали на 
непростые вопросы препода-
вателя. Перед ними стояла не-
лёгкая задача – распределить 
по значимости жизненные цен-
ности человека: удача, работа, 
высшее образование…

– Чего не хватает в этом спи-
ске, я спросила у ребят. И стоит 
отметить, что ответ меня очень 
порадовал, – говорит баян Кай-
ратовна. – все в голос сказали, 

что не хватает одного важного 
компонента – здоровья. ведь 
если его у человека нет, то все 
остальные жизненные ценности 
не будут иметь значения.

второй этап конкурса стал 
для баян не менее сложным. 
ей предстояло защитить твор-
ческий проект и ответить на не-
ординарные вопросы жюри. И 
снова волнение перехватывало 
дух. Но и здесь конкурсантка не 
спасовала, достойно выступив 
перед публикой.

Участники конкура смогли не 
только представить свои проек-
ты, но и посмотреть, как рабо-
тают их коллеги, какие методы 
применяют в работе.

м.ЧаГина

Участвовать и побеждать
шкОла
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